
 

 

ATA Nº 562 

 
Aos vinte e quatro dias do mês de Agosto do ano de dois mil e quinze, a Câmara de Vereadores, localizada no 
prédio do Centro Cultural, em realização de sua Décima Quarta Sessão Ordinária, Terceira Sessão Legislativa 
e Sexta Legislatura, sob a Presidência do Vereador Nadir Barivieira, vice-presidência da Vereadora Ivanete 
Fatima Garbossa Castoldi. Secretariada pela Vereadora Sandra Helena Gauer e vice-secretária Clenir de 
Fatima Gelain, contou com a presença das vereadoras Adriane Zambiasi Gerevini, Marcia Regina Balista e os 
vereadores Everaldo Luiz Zambiasi, Clovis Batistella e Valter José Bassani. O Senhor Presidente declarou 
aberto os trabalhos da presente Sessão Ordinária e convidou o Diretor da Câmara   para efetuar a leitura da 
matéria, que constou dos seguintes documentos: ATA N° 561 DE 10 DE AGOSTO DE 2015. PROJETO DE 
RESOLUÇÃO N°20 DE 21 DE AGOSTO DE 2015. CONCEDE LICENÇA A VEREADORA SANDRA HELENA 
GAUER PARA PARTICIPAR DE CURSO. REQUERIMENTO PARA PARTICIPAR DE CURSO DA 
VEREADORA SANDRA HELENA GAUER. MOÇÃO DE APOIO AOS SERVIDORES PÚBLICOS ESTADUAIS 
DO ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL. MOÇÃO DE PESAR DE VALMOR FAVRETTO. Não havendo 
mais documentos para leitura, o Senhor Presidente, concedeu o intervalo de dez minutos, conforme 
Regimento Interno, para que os vereadores tomassem conhecimento da matéria lida. A primeira vereadora 
inscrita foi a Vereadora Sandra Helena Gauer. Cumprimentou o Presidente, colegas vereadores, autoridades 
e público presente. Inicialmente destacou que esteve de licença particular e que durante esse período 
continuou participando de atividades da comunidade barra-fundense. Fez algumas considerações referentes 
ao espetáculo Sonhos, ocorrido entre os dias 12 e 15 Agosto de 2015. Lembrou que esteve participando das 
apresentações e como educadora acha relevante fazer algumas ponderações. Destacou que, como o 
município se intitula a Cidade da Cultura, as pessoas tem a tranquilidade e liberdade de expor seus 
pensamentos. Primeiramente a Administração Pública têm todos os méritos da Casa Legislativa, pelo fato de 
ter realizado, por que quando algo é feito,  há motivo de elogios, quando se omite não tem o que falar, ou 
seja, a realização do evento já é um aspecto positivo, afirmou a Edil. O segundo aspecto positivo de acordo 
com a Edil, foi a evolução de alguns itens nas apresentações, como por exemplo, o não uso de fumaça de 
veículos como nos anos anteriores. As apresentações anteriores utilizavam veículos automotores nas 
apresentações produziam fumaça, gerando uma contradição com o que estava se apresentado, pois quando 
se fala em cultura e não cultura de massa, o indispensável, é ver a mensagem que traz, ressaltou a Edil. Em 
relação ao cenário, deu nota 10, pois o luxo era visível e como a mesma já participou (assistiu) de vários 
eventos teatrais não só aqui no Brasil, mas também fora do país,  ficou impressionada com tamanho luxo e 
bom gosto. Fez um comentário relacionado aos figurinos, destacou o glamour e que estavam muitos bonitos. 
Outro ponto que a mesma considera positivo, é o envolvimento dos alunos, pais, escolas, CRAS e de toda 
comunidade. Por outro lado destacou que é necessário fazer alguns questionamentos em relação a 
realização do evento, Espetáculo Sonhos.  Primeiramente questiona a quantia de gastos que foi direcionada 
à mídia, e em tempos de crise, é um avanço realmente, mas depois de tamanho investimento não é 
admissível faltar serviços de saúde e obras para os cidadãos barra-fundenses, para que o município de Barra 
Funda não vire a cidade do “Pão e Circo”, concluiu. Outro aspecto que a mesma percebeu, foram as 
mensagem passadas durante as apresentações. Primeiro, no final há um Decreto, e decreto nas relações de 
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poder é autoritário e não é uma mensagem legal para passar para as crianças, ou seja, ter alguém que irá 
decretar algo e tudo vai ser resolvido. A construção de um mundo melhor requer o envolvimento de todas as 
pessoas afirmou a Edil. Segundo aspecto que a Edil captou, foi o final.  O final dá a entender, que a 
personagem principal, que foi vitima, omite a culpa da madrasta, configurando uma mentira, pois esse tipo 
de Bem que esconde uma verdade não é um Bem, conclui.  Destacou que a verdade por mais dura que seja 
deve ser revelada e que uma das funções dos vereadores é encontrar  verdades através da fiscalização. Em 
relação ao Espetáculo Sonhos, afirmou que de modo geral foi extremamente positivo, foi um encanto para as 
crianças, foi lindo, não tem como discordar. Comentou que, para o próximo ano suas ponderações citadas 
deverão ser analisadas. Salientou que cultura de massa é fácil de realizar, mas construir consciência critica é 
algo difícil. Lembrou que no dia 30 ocorrerá o concurso público municipal e que houve uma boa quantidade 
de inscritos. Desejou que o concurso ocorra na maior tranquilidade e lamentou que para alguns cargos não 
foram disponibilizados vagas, como por exemplo farmacêutico.  Outro fato relevante e que já deveria ser 
pensando, segundo a Edil, é que de acordo com a Conferência da Assistência Social, a partir de 2017 a 
assistência Social deverá ser desmembrada da Secretária da Saúde, por isso era de interesse nesse já 
concurso, vagas para essas futuras demandas. A segunda vereadora inscrita foi a vereadora Clenir Fatima 
Gelain. Cumprimentou o Presidente, colegas vereadores, autoridades e público presente. Inicialmente deixou 
registrado seu voto de pesar aos familiares de Valmor Favretto, pois além de amigo teve a oportunidade de 
conviver com o mesmo na mesma comunidade por um longo período. Lembrou que do dia 13 de Julho ao dia 
13 de Agosto esteve ausente da Câmara em razão de um compromisso feito durante as campanhas eleitorais 
( uma vez por ano cada vereador do PDT se licencia para dar oportunidade aos suplentes) e agradeceu ao 
colega Valter José Bassani por assumir a cadeira em seu lugar. Destacou que apesar de sua ausência na 
Câmara não deixou de trabalhar. À cinco anos em Barra Funda está desenvolvendo o Projeto de Espetáculos 
culturais gratuitos, oportunizando aprendizagem e reflexões para milhares de crianças, adolescentes , 
adultos, idosos do município e de toda a região, afirmou a Edil. Destacou a importância desse projeto, 
principalmente por que ele proporciona para as crianças do município um espaço para as mesmas 
desenvolverem suas habilidades, potencialidades, construir aprendizagem num todo.  Salientou a evolução 
que ocorre ano a ano no Grupo Artísitico, afirmou que é imensurável o quanto as crianças ganham de 
beneficio. Lembrou o quanto é gratificante para as crianças essas apresentações, e ficava notável a cada 
apresentação durante os 04 dias, pois suas autoestimas estavam elevadas. Não são gastos, são investimentos 
na pessoa humana, e quem investe em pessoa humana, tira essas crianças da rua e no futuro não haverá 
problema com essas crianças, afirmou a Edil.  Parabenizou a todos que se envolveram no evento e mais uma 
vez lembrou que o Espetáculo Sonhos deu certo. Agradeceu principalmente as crianças, aos pais, a 
Administração Municipal, aos voluntários, em fim, todas aquelas pessoas que não mediram esforços para ver 
o projeto dar certo. Talvez essas crianças não irão precisar muito de remédio, pois elas têm a autoestima 
bastante elevada, e quem tem a autoestima elevada,  muitas vezes deixa de lado as doenças, as ideias que 
não as levam a nada e procuram se ajudar, a formar cada vez mais amizades no grupo de colegas, afirmou a 
Edil. Lembrou que em audiência com o Vice-Prefeito Ivonei Zanetti, entregou uma lista de pedidos dos 
moradores da Linha Cabrito e Linha Carijo, a qual recolheu durante suas visitas rotineiras. Salientou que está 
realizando um trabalho afim de melhorar o sinal da Telefonia VIVO para as comunidades da Linha Santa 
Lucia, Linha Carijo e Linha Cabrito.  Convidou a todos os colegas e comunidade em geral para o Jantar com 
Fandango, que será realizado na Linha Carijo dia 29 de agosto,organizado pelo CTG Rincão Gaúcho. 
Acontecerá a apresentação da Invernada do CTG Reponte da Tradição. As fichas estão a disposição com os 
membros do CTG Reponte da Tradição e pelo CTG Rincão Gaúcho. O terceiro vereador inscrito foi o vereador 
Everaldo Luiz Zambiasi. Cumprimentou o Presidente, colegas vereadores, autoridades e público presente. 
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Inicialmente deixou seu agradecimento e reconhecimento as pessoas que se envolveram nas apresentações 
do Espetáculo Sonhos, pois ficou marcado em todos que visitaram Barra Funda nos dia 12,13,14 e 15 de 
Agosto de 2015, afirmou o Edil. Parabenizou todos os integrantes do Grupo Artístico Municipal pelo 
belíssimo espetáculo, bem como ao CRAS, o professor Juliano Oliveira, a professora Mara Gelain e aos pais 
que apoiam e incentivam seus filhos. Tenho certeza que o Espetáculo Sonhos ficará marcado em cada um 
que veio assistir, especialmente as crianças e jovens barra-fundenses que fazem de Barra Funda a cidade da 
cultura. Espero que essas crianças continuem se empenhando e se dedicando nas atividades onde aprendem 
técnicas de arte circense, canto,  expressão corporal e, acima de tudo ser um cidadão cada vez mais melhor, 
conclui o Edil. Agradeceu a Secretaria de Obras por atender seu pedido de um poço artesiano na residência 
do senhor Elton Raber. Fez outro pedido a referida secretaria, para que no Bairro Primeiro de Maio seja 
resolvido o problema de uma lixeira que está muito perto de uma residência. A quarta vereadora inscrita foi 
a vereadora Ivanete Fatima Garbossa Castoldi. Cumprimentou o Presidente, colegas vereadores, autoridades 
e público presente. Inicialmente parabenizou a todos os envolvidos no Espetáculo Sonhos, mas 
especialmente aos pais, crianças, jovens e adolescentes que se doaram gratuitamente para que o evento 
ocorresse como o esperado. Relatou dos comentários da comunidade em relação ao valor alto para a 
realização do Espetáculo, e que foi muito exigido dos participantes ( crianças, jovens e adolescentes que 
apresentaram). Acredita que certos pontos devam ser revistos para os próximos espetáculos, pois houve 
descontentamento dos participantes e de várias pessoas que se envolveram.  Solicitou novamente, para que 
seja arrumado um lugar ou espaço para as pessoas que ficam esperando abrir o Posto de Saúde possam 
retirar suas fichas de consulta, pois existem muitas vezes gestantes e idosos que ali se encontram, até 
mesmo mais um banco resolveria a situação por momento. Não havendo mais oradores a se pronunciar 
passou a ordem do dia. EM DISCUSSÃO: ATA N° 561 DE 10 DE AGOSTO DE 2015. EM VOTAÇÃO: A ATA 
FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. EM DISCUSSÃO: PROJETO DE RESOLUÇÃO N°20 DE 21 DE 
AGOSTO DE 2015. CONCEDE LICENÇA A VEREADORA SANDRA HELENA GAUER PARA PARTICIPAR 
DE CURSO. EM VOTAÇÃO: O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. Não havendo mais 
matéria para apreciar e aprovar passou-se às explicações pessoais.  A primeira vereadora inscrita foi 
a vereadora Sandra Helena Gauer. Reportou-se sobre o pronunciamento da colega Ivanete e 
acreditaa seriamente que esse problema será resolvido brevemente, virão os estagiários da 
Universidade federal da Fronteira Sul, a Administração Municipal vai querer causar uma boa 
impressão. Questionou aos colegas vereadores, por qual motivo os médicos do Paraguai que 
estavam realizando estágio no Posto de Saúde, deixaram de realizar seu estágio, já que iriam ficar 
até o final do ano. Informou aos colegas que seu pedido de informação realizado nesse ano de 2015 
foi atendido e repassou aos colegas a resposta. Destacou em relação a passagens de ônibus, a 
Administração Municipal respondeu que não fornece auxilio quando essa passagem é para fins de 
passeio, mas a mesma reportou-se sobre a história desse pedido e disse que seria para a visita de 
um familiar doente de um determinado morador barra-fundense. A segunda resposta foi sobre a 
identificação do veículo Fox, a necessidade da identificação com o brasão do município. O brasão foi 
colocado no veículo, mas segundo a Edil deveria ser de maior tamanho para maior visibilidade. O 
terceiro fato é relacionado aos auxílios financeiros, que ainda continuam sendo concedidos pela boa 
vontade do secretário e do Prefeito. Destacou que existem pessoas de fora do município que 
recebem benefícios e moradores de Barra Funda que vão várias vezes e não recebem nem um tipo 
de auxílio. É uma legitima desorganização essa parte da saúde, esse tipo de saúde é uma saúde de 
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compra de voto com o dinheiro público. Saúde é direito, não é favor, afirmou a Edil. Finalizou 
solicitando saúde para todos e com igualdade de tratamento. O presidente Nadir Barivieira solicitou 
a colega Ivanete que assumisse os trabalhos para o mesmo se pronunciar. Cumprimentou a 
Presidenta, colegas vereadores, autoridades e público presente. Inicialmente mostrou sua tristeza 
pelo falecimento do colega, vizinho e amigo Valmor Favretto. Destacou que o mesmo era um 
batalhador e pilar da comunidade da Linha Encantado. Deixou seu pesar a família de Valmor e 
desejou que Deus conforte essa família nesse momento difícil. Reportou-se sobre o 
pronunciamento dos colegas em relação ao Espetáculo Sonhos, e parabenizou o professor Juliano 
Oliveira, por acreditar no potencial das crianças do município e que através de sua criatividade 
passaram uma bela mensagem a todas as pessoas que se fizeram presentes e assistiram o 
espetáculo. Parabenizou as crianças, por muitas delas terem deixado de lado suas férias para 
estarem presentes nos ensaios. Parabenizou a todos os voluntários que participaram de forma 
gratuita, dando suporte para que esse evento se tornasse realidade. Destacou que através desse 
projeto as crianças que participam desenvolvem melhor suas desenvolturas na apresentação de 
quaisquer outros trabalhos, sejam eles na dança e até mesmo em atividades escolares, pois 
desenvolvem o companheirismo, a pontualidade e despertam suas habilidades individuais. Em 
relação ao tema atual e aos temas utilizados em outros anos nas peças teatrais, destacou que são 
temas que sempre buscam segurar as crianças no caminho do bem, preservando e respeitando. 
Tenho certeza que apesar do custo ser alto,  recuperar uma criança das drogas, ou de um vicio é 
muito maior, pois as vezes não se consegue de outras formas, afirmou o Edil. Parabenizou a 
Administração Municipal, as secretarias envolvidas e destacou que desde o cenário até as 
apresentações, foram feitas por pessoas da comunidade. Reportou-se ao pronunciamento da colega 
Sandra quando a mesma falou que agora é hora de investir em saúde, educação e demais 
segmentos da administração municipal. Gostaria de lembrar que foi feita uma Copa do Mundo 
padrão FIFA e hoje estamos a ver navios, afirmou o Edil. Salientou que as vezes é necessário optar 
por alguns investimentos em determinadas áreas  e acabar sacrificando outras. O Edil pede a 
compreensão da comunidade barra-fundense e destacou que foram crianças do próprio município 
que fizeram com que a região pudesse vir,  ver e aplaudir o Espetáculo. A terceira vereadora inscrita 
foi a vereadora Adriane Zambiasi Gerevini. Cumprimentou o Presidente, colegas vereadores, 
autoridades e público presente. Inicialmente mostrou sua solidariedade com os familiares de 
Valmor Favretto e salientou que quando as perdas são inesperadas é mais difícil de entender. Em 
relação ao Espetáculo Sonhos destacou as belíssimas apresentações, o que repercutia na felicidade 
das crianças, dos pais, em fim, de toda a comunidade. Lembrou que são 120 crianças que 
participam do Grupo Artístico, mas que existem mais no município, e que, por algum ou outro 
motivo não participam e, não é por causa disso que as mesmas estão perdidas. O Espetáculo foi 
lindo e deixou uma mensagem maravilhosa, uma mensagem do bem, uma mensagem de ter 
coragem, uma mensagem até de mudar muitas realidades. O Professor Juliano Oliveira é um artista 
e as crianças que participaram muito mais, e todas representaram seus papeis de forma linda, 
emocionante, afirmou a Edil. Parabenizou aos pais que se envolveram durante as apresentações e 
no período dos ensaios. Em fim, o Espetáculo Sonhos foi lindo, foi bom poder sonhar 04 dias e 
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tomara que muitos daqueles sonhos se tornem realidade, pois vivemos em mundo de muita crise, 
tristeza, onde as pessoas perderam o otimismo e o pessimismo tomou conta. Esse espetáculo 
mostrou que é necessário ter coragem para sonhar, conclui a Edil. Finalizou parabenizando a toda 
comunidade e a secretaria de obras, aos funcionários que fazem um trabalho essencial para o 
sucesso do evento.  O quarto vereador inscrito foi o vereador Clovis Batistella. Cumprimentou o 
Presidente, colegas vereadores, autoridades e público presente. Inicialmente parabenizou o sucesso 
que foi o espetáculo Sonhos. Destacou que muitas pessoas cobram os vereadores sobre os gastos 
dessas apresentações, e que o poder público provavelmente irá responder, mas que talvez não 
sejam gastos, mas sim investimentos. Lembrou que no dia 17, a Escola Municipal Raio de Sol, 
prestou homenagem ao dia dos pais. Foram momentos muito importantes com nossos filhos, 
afirmou o Edil. Salientou que recebeu uma ligação de um membro da comunidade da Linha Cabrito 
e segundo o mesmo continuam esperando a tubulação em frente ao cemitério da comunidade e 
segundo esse morador, já faz um bom tempo que foi feito o pedido e ainda não foram atendidos. A 
quinta vereadora inscrita foi a vereadora Clenir Fatima Gelain. Lembrou que na audiência que teve 
com o Vice-prefeito foi muito comentado sobre as melhorias nas estradas do município e que as 
máquinas acabaram de realizar os trabalhos na Linha Ervalzinho, onde foi desenvolvido um bom 
trabalho. Destacou que nas próximas semanas as máquinas estarão trabalhando nas comunidades 
da Linha Carijo, do travessão até a Linha Moi, para após ir à Linha Cabrito e Linha Santa Lúcia. 
Reportou-se sobre as crianças que não participam do Grupo Artístico, e destacou que, em nenhum 
momento quis dizer que quem não participa está perdido, mas que, as que estão participando estão 
com a auto estima elevado e concluiu que o Grupo Artístico é para todos, mas que não é obrigado a 
participação. O sexto vereador inscrito foi o vereador Valter José Bassani. Cumprimentou o 
Presidente, colegas vereadores, autoridades e público presente. Inicialmente destacou que o 
Espetáculo Sonhos foi muito válido e deixou uma sugestão para o próximo ano: a instalação de um 
telão no ginásio pequeno para que os que não puderem assistir no ginásio principal assistam ao 
lado, pois o número de espectadores já está e esteve acima das expectativas. Ressaltou e 
parabenizou o envolvimento das famílias, das crianças, em fim de toda comunidade durante os 04 
dias de apresentações. Parabenizou o professor Juliano Oliveira que com sua criatividade faz cultura 
no município de Barra Funda. Lamentou a perda do munícipe Valmor Favretto e lembrou que 
infelizmente a última pessoa a qual prestou atendimento na Prefeitura Municipal no dia 24 de 
Agosto foi o senhor Valmor. Parabenizou a Secretaria de Obras pelo trabalho realizado durante e 
antes das apresentações do Espetáculo Sonhos e destacou principalmente os operários que se 
dedicaram na montagem e na limpeza naqueles 04 dias, juntamente com o Secretário e demais 
voluntários. Não havendo mais oradores a se manifestar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de 
todos e convidou para a próxima Sessão, Sessão Ordinária que será realizada no dia 14 de Setembro de 2015, 
às 18horas 30 minutos. 
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